

Un libro revelador

Manuel Peña Muñoz, un profesor de literatura, con una vasta experiencia obtenida como docente y como participante en innumerables encuentros y seminarios celebrados en Chile y en el extranjero, ha escrito la "Historia de la Literatura Infantil Chilena", libro reve-

lador por muchas razones.

Con el sello de la editorial Andrés Bello, el autor nos entrega, en 135 páginas, cuanto se ha hecho en Chile en pro de la creación y difusión de la literatura infantil, tema que nos ha inquietado desde aquellos años, en que escribíamos en la revista "El Heraldo Escolar", que editaba la Escuela Normal de Vietoria (1956) y posteriormente, cuando debimos hacernos cargo de la Cátedra de Literatura Infantil, en la carrera de Educación Parvularia de la Universidad de Chile, sede Nuble (1978).

Por esta misma circunstancia es que valoramos este esfuerzo editorial, mediante el cual el profesor Peña Muñoz nos entrega una reseña de lo que ha acontecido en ese sector literario, desde 1821 hasta nuestros días. Es un vistazo de más de un siglo y medio, que tiene el mérito de ser muy completo, a pesar de su brevedad, realidad que se complementa y enriquece con cuatro anexos y una densa bibliografia en esta materia. En esta última habria sido halagador para sus autores considerar el libro "En torno a la Literatura Infantil", de los profesores Juan Gabriel Araya, Berta López y Francisco Torres, que tuviéramos el privilegio de prologar, que editó la Universidad de Chile, sede Nuble en 1980 y que está debidamente registrado en la Biblioteca Nacional.

Altí hicimos algunas afirmaciones que el profesor Peña reitera de distinto modo, pero con la misma intención: "El niño actual no parece tener iniciativas propias. Ha perdido la fantasia, el sentido mágico y ritual de los juegos, carece muchas veces de imaginación y parece ser más un adulto en tamaño pequeño, con sus pequeños ideales materialistas, que un niño con mentalidad propia".

Son aseveraciones que deben preocupar a padres y maestros y, por supuesto, a los responsables del sistema educacional

Estas bondades del libro no son inconvenientes, sin embargo, para que lamentemos la ausencia de Victor Molina Neira, con su libro "Obras para teatro escolar" (1943); de Vicente Parrini Ortiz y su libro de cuentos "Caracol" y su conjunto de relatos "Había una vez..." (1964); Mariana Suárez y su libro "El mundo de Colombita", cuentos para niños (1972) y Oscar Martínez Bilbao y su "Selección de Poemas Infantiles" (1980). A esto, agregariamos la ausencia de una referencia más cabal sobre la información anotada en la página 11 del libro, al referirse a la "Prensa Infantil": "Pero, en realidad, el verdadero periódico pensado para atraer el entusiasmo del niño, fue "El Recreo" de Chillán, que comenzó a circular en 1981. "Como chillanejos nos habria agradado conocer el nombre del organismo editor y el de la persona que hizo posible sus bondades"

De todos modos, es un libro documentado y novedoso, que nos habria agradado manejar, cuando teniamos responsabilidades docentes en esa especialidad. Esperamos que el profesor Manuel Peña nos siga proporcionando el fruto de sus preocupaciones, tan valiosas como el material que pone a nuestra disposición en este libro.

Cronos, Chillán.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cronos, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un libro revelador [artículo] Cronos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile